

Konferenz „Ressourcen des Entscheidens“

Sektion 3.1: Heirat, Hausbau, Kinder: Narrationen von Familienentscheidungen 26.05.2017, 9.30-10.30 Uhr

Abstract

Partnerwahl, Heirat, Hausbau, Kinder – das familiale Leben in modernen Gesellschaften besteht aus einer Kette bedeutungsvoller Entscheidungen für das Individuum. Diese werden jedoch nicht ausschließlich intuitiv getroffen, sondern unter Rückgriff auf diverse „Ressourcen“ des Entscheidens wie zum Beispiel Normen, Alltags- und Expertenwissen, ökonomischen Interessen und kulturellen Ordnungen. Unsere Sektion möchte disziplin-, epochen- und regionenübergreifend danach fragen, wie und unter Rückgriff auf welche Ressourcen Familienentscheidungen in unterschiedlichen Zeiten und Kontexten narrativ gefasst und tradiert werden: Wie verhandeln und präsentieren Individuen, Paare und Familien die getroffenen Entscheidungen als Heiratsentscheidungen, Reproduktionsentscheidungen, Hausbauentscheidungen? Wie werden diese in der jeweiligen Gesellschaft gerahmt? Welche Unterschiede und Gemeinsamkeiten im Ressourcenzugriff lassen sich zwischen den Epochen und Regionen ausmachen? Was bedeutet dies schließlich für die Tradierung von Familienentscheidungen als solche?